

Lunes 30 de Julio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193466>Retrocedió el IPC 5.29% la semana pasada Jeanette Leyva Reus Luego del descalabro del jueves, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rebotó el viernes 0.80 por ciento y recuperó la zona de los 30 mil puntos, al finalizar en 30 mil 235.17 unidades. Aun así, la semana pasada registró una disminución de 5.29 por ciento. El IPC acumula en lo que va del año una ganancia de 14.32 por ciento en pesos y de 12.39 por ciento en dólares. La moneda nacional, por su parte, recuperó 3.1 centavos frente al dólar spot, que cerró en 10.96 pesos. Con ello, reportó en la semana un incremento de 18.10 centavos (1.68 por ciento). En lo que va del año, el tipo de cambio registra una depreciación de 15.10 centavos (1.40 por ciento). El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 134 puntos, 34 por arriba del reportado una semana antes. Ese índice de riesgo país es el más elevado desde el observado a finales de junio de 2006, en la víspera de las elecciones

presidenciales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193571>Intacta, la política monetaria La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio las condiciones monetarias, con lo que la tasa de fondeo bancario a un día seguirá en 7.25 por ciento y el "corto" se mantendrá en 79 millones de pesos diarios. No obstante, la postura de la política monetaria del banco central permanecerá con sesgo restrictivo. Al dar a conocer su anuncio de política monetaria, el Banxico indicó que la evolución reciente y las previsiones sobre el curso de la inflación (general y subyacente) se ubican en el intervalo anticipado en comunicados de prensa anteriores. Prevé que la inflación retome su tendencia descendente hacia la meta de 3.0 por ciento, a la que deberá aproximarse estrechamente hacia el final del próximo año. Sin embargo, como mencionó en su comunicado de prensa de junio, se han acrecentado los riesgos de que se cumpla el pronóstico

mencionado.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193468>Crece utilidades de Pemex 217% en el segundo trimestre de 2007 Esther Arzate Las utilidades de Petróleos Mexicanos (Pemex) crecieron 219 por ciento durante el segundo trimestre de 2007, en comparación con el mismo periodo del año pasado, al pasar de 11 mil 600 millones de pesos a 37 mil 100 millones de pesos. Así, en el primer semestre del año, y considerando la pérdida neta de diez mil 100 millones de pesos de los primeros tres meses, la utilidad neta fue de 26 mil 968 millones de pesos. De acuerdo con la paraestatal, las aportaciones por concepto de impuestos, derechos y aprovechamientos que otorgó al gobierno federal decrecieron 4 por ciento en el segundo trimestre de 2007, respecto a lo que entregó en igual lapso de 2006. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193535>Optimismo de expertos respecto al desarrollo de energías renovables Esther Arzate En 2015 se podrá reducir la mitad del volumen actual de emisiones de dióxido de carbono en el mundo, mediante herramientas como la eficiencia energética y el desarrollo de energías renovables, estimó el director de la Agencia Internacional de Energía (AIE), Claude Mandil. Actualmente reducir la emisión de una tonelada de CO2 implica un costo promedio de 25 dólares, pero el experto en temas energéticos señaló que luego de 2015 se requerirán medidas con precios superiores. Sin embargo, el directivo del organismo internacional comentó que, de forma contraria a lo que se cree, no es costoso avanzar en la eficiencia energética y en el desarrollo de dispositivos de ahorro de energía. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193469>Hay

potencial para crecer a tasas superiores a 6.0%: IP Isabel Becerril El sector industrial afirma que el país cuenta con el potencial suficiente para crecer a tasas superiores a 6.0 por ciento, sin desequilibrios y sin atentar contra la estabilidad económica. Pero a fin de lograr ese objetivo, es preciso avanzar en torno a un nuevo acuerdo político y social, así como diversificar los motores de nuestro crecimiento, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En su análisis Pulso industrial explica que sólo en dos de los últimos 25 años, nuestra economía superó el 6.0 por ciento de crecimiento anual: en 1997, con 6.8, y en 2000, con 6.6, pero no pudo mantener el paso. Las condiciones internas y externas impidieron extender al menos un año más el avance acelerado de la planta productiva.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193558>Difícil primer semestre para las Pymes (Isabel Becerril) Para la industria mexicana, principalmente la pequeña y mediana, la primera parte del año fue difícil en cuanto a ventas, por lo que se advierte un aumento en la cartera vencida del sector con la banca privada, señala la Canacindra. En un análisis interno, el organismo explica que el arranque de la economía en enero-marzo fue muy lento, debido a que las ventas de sus miembros fueron bajas. A ello hay que agregar el hecho de que el sector público ha ejercido el presupuesto a cuentagotas, añade la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). Considera que en la segunda parte del año empezarán a sentirse los efectos del arranque lento de la economía y el ejercicio del presupuesto. Lo anterior se observará "con un aumento en la cartera vencida de las pequeñas empresas con las instituciones de crédito".<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193563>Cupos de importación

de maíz suman 6 millones de toneladas Ivette Saldaña / enviada CANCÚN, QR, 29 de julio.- La insuficiencia en la producción de maíz amarillo dio lugar a que la Secretaría de Economía (SE) otorgara un sobrecupo de importación por tres millones de toneladas, con lo que al cierre de 2007 se habrán traído al país seis millones de toneladas con impuestos preferenciales. La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, Rocío Ruiz, dijo que entrarán otras dos millones de toneladas, pero de maíz amarillo quebrado, que no está sujeto a cuota compensatoria. Con los cupos de importación autorizados y la situación actual de los mercados, no habrá un alza en los precios de la tortilla ni de la leche, aseveró. Insistió en que no habrá aumentos como los que se tuvieron a principios de año, de 60 por ciento en maíz, lo que se tradujo en incrementos de otros productos como leche y tortillas, de 5 por ciento en cada caso.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193564>El campo, asignatura pendiente en la competitividad Héctor A. Chávez Maya El gabinete agropecuario debe comprender la importancia de la aprobación del dictamen de la Ley de Planeación para la Seguridad y la Soberanía Agroalimentaria y Nutricional, pues de lo contrario se podría enfrentar a la irritación social, advirtió el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar. Al reunirse con el Comité Ejecutivo Nacional de esa central, líderes de ligas estatales y de uniones de

producción, informó del reciente encuentro de las organizaciones del campo con el presidente Felipe Calderón, el cual calificó como un diálogo sin precedente. Refirió que ante el primer mandatario expuso que el campo, por su marginación y pobreza, requiere del consenso, para lo cual el planteamiento jurídico debe de girar alrededor de la incorporación de "toda la población rural al desarrollo nacional, eliminando las cada vez mayores desigualdades, mediante un proceso sistemático de rentabilidad, competitividad y certidumbre, que le permita a la sociedad rural afrontar la globalización". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193567> Crecen 14% las ventas agroalimentarias de México a EU, en junio El sector exportador de productos agropecuarios y agroalimentarios ha logrado un importante crecimiento al registrar en junio un aumento de 14.6 por ciento con relación a igual mes de 2006, informó el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. De visita en gira por Estados Unidos señaló que México obtuvo en junio 605 millones de dólares por concepto de exportaciones agropecuarias. En una reunión con empresarios importadores de productos agropecuarios e inversionistas, dijo que la calidad e inocuidad de los productos mexicanos es uno de los principales incentivos para que las exportaciones agroalimentarias hayan aumentado 7.9 por ciento de enero a mayo, contra el mismo lapso del año anterior, al pasar de seis mil 365 millones de dólares a seis mil 871 millones. Durante el primer semestre, México exportó a Estados Unidos productos agroalimentarios con valor de cinco mil 464 millones de pesos, un incremento de 8.8 por ciento comparado con los cinco mil 20 millones de enero a junio de 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193525> Crece 3.4% el PIB estadounidense en el segundo trimestre; es la mayor expansión en más de un año Efraín Hilario La economía estadounidense se recuperó en el segundo trimestre del año a su tasa más fuerte desde inicios del año pasado, estimulada por un incremento del gasto público y aumento de las exportaciones. El Departamento de Comercio reportó que el Producto Interno Bruto (PIB) creció a un ritmo anual de 3.4 por ciento entre abril y junio, después de una expansión revisada a la baja de 0.6 por ciento en el primer trimestre. La expansión del segundo trimestre, la más amplia desde el 4.8 por ciento del primer periodo de 2006, excedió las proyecciones de los economistas que esperaban 3.3 por ciento. El reporte del PIB también tuvo buena influencia sobre la inflación, pues un deflactor de los precios incluido en el informe, conocido como el Índice de Precios Basado en el Consumo (PCE, por sus siglas en inglés) tuvo un aumento imprevistamente limitado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=193527> Los petroprecios repuntaron el viernes más de dos dólares; influyeron buenas cifras económicas estadounidenses Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo repuntaron el viernes más de dos dólares y cerraron cerca de su récord en el mercado de Nueva York, después de que el gobierno estadounidense informó que la economía creció más de lo estimado en el segundo trimestre, incrementando las expectativas de una sostenida demanda de hidrocarburos. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en septiembre se disparó 2.07 dólares, equivalentes a una variación porcentual de 2.8, para culminar en 77.2 dólares el barril, a un centavo de su cierre récord marcado el 14 de julio del pasado año. En esa fecha, el precio del crudo marcó un máximo intradía de 78.40 dólares, coincidiendo con los enfrentamientos en el Líbano entre tropas israelíes y la milicia chiíta Hezbolá. Aquella crisis agudizó el temor a una extensión del conflicto por Oriente Medio y a una posible interrupción en el flujo de suministros desde aquella región. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793876> Ocupa maíz tierras de otros granos Moisés Ramírez Ciudad de México (30 julio 2007).- La siembra de 158 millones de hectáreas de maíz en el mundo para 2008 -la más alta hasta ahora en los registros-, sacrificará tierras hasta ahora destinadas a la siembra de productos como frijol, soya, sorgo y algodón, por lo que productores y especialistas alertan por aumentos en los precios de algunos de esos insumos. El panorama para México no es nada alentador. De acuerdo con expertos, se trata de un escenario más difícil dada su alta dependencia a la importación de dichos productos y a que son utilizados para fabricar alimentos de consumo humano y pecuario. Coinciden en que el origen de este desbalance radica en los altos precios que gana el maíz al amparo de la creciente industria del etanol. "No hemos dimensionado todavía el efecto real que va a tener la sustitución de hectáreas a maíz, pero se va a generar un efecto dominó", advirtió Amadeo Ibarra Hallal, director de la Asociación Nacional de Industriales de Aceites y Mantecas Comestibles (Aniame). <http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793792> Se rezaga México ante CA y Caribe Lucero Almanza y Lilia Chacón Países de Centroamérica y el Caribe ya superan a México en ciencia, tecnología y educación. Costa Rica, Barbados, Trinidad y Tobago, y Jamaica son algunas de las naciones que han acelerado sus estrategias en esas áreas, y por lo cual tienen mejores indicadores. Según el Reporte Mundial sobre Tecnologías 2007 del Foro Económico Mundial, el País se colocó en el sitio 101 (de 122 naciones) en la calidad educativa de matemáticas y ciencias, y en el 85 por la disponibilidad de ingenieros y científicos. En el primer rubro, Barbados se colocó en la posición 19, Trinidad y Tobago en 48, Costa Rica en 77 y Jamaica en 87. En disponibilidad de científicos, Trinidad y Tobago se situó en el 54, Barbados en 59 y Costa Rica en 60. Respecto a naciones de similar desarrollo, México se encuentra también rezagado. Por ejemplo, en calidad educativa, Argentina está en el sitio 88, Brasil en 98 y Chile en el 100.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793794> Da de baja Aduanas empresas importadoras Myriam García/Enviada Cancún, México (30 julio 2007).- La Administración General de Aduanas (AGA) dio de baja a 23 mil 917 empresas, de 77 mil que tenía registradas el año pasado, por no realizar sus declaraciones anuales de 2006, deudas con el fisco y presentar un domicilio no localizado por la autoridad. Sin especificar a qué sectores pertenecen estas empresas, Rodolfo Torres, Administrador Central de Aduanas dijo que no podrán importar producto alguno hasta que regularicen su situación. La sanción entró en vigor a partir del 1 de marzo y son 700 las compañías amonestadas por falta de declaraciones, 4 mil por domicilio no localizado y el resto por pasivos con el fisco. De las 4 mil firmas que ofrecieron un domicilio erróneo, explicó Torres, la AGA ha logrado realizar 42 embargos recaudatorios, en los últimos tres meses, cuando estas empresas tratan de cruzar la aduana. "No sabemos el monto exacto pero más o menos por embarque (se llevan) entre 20 a 40 mil dólares de diversa mercancía", dijo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793980> Presenta Bolsa Mexicana ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (30 julio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias, como parte de un rebote, después de

las pérdidas de la semana pasada y ante la falta de indicadores económicos relevantes en Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 30 mil 362.46 unidades, un repunte de 0.43 por ciento, es decir 128.57 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 7.2 millones de acciones con un importe de mil 237 millones de pesos. Las acciones que registran alzas son: AUTLAN B, con 3.71 por ciento; FEMSA UBD, con 1.91 por ciento; TLEVISA CPO, con 1.17 por ciento; ICA *, con 1.11 por ciento; GFNORTE O, con 0.92 por ciento. En tanto, de las emisoras que registran pérdidas resaltan: GAP B, con 0.90 por ciento; GEO B, con 0.22 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793988/>Tienen petroprecios inicio mixto Ciudad de México (30 julio 2007).- Los precios del petróleo cayeron este lunes debido a que los corredores retiraron ganancias aprovechando que los futuros del crudo subieron a niveles cercanos al récord en la sesión anterior. El crudo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre bajó 4 centavos a 76.98 dólares el barril. El viernes, el contrato subió 2.07 dólares para cerrar a 77.02 dólares el barril en base a compras técnicas y a noticias sobre un crecimiento económico superior a lo anticipado en Estados Unidos. El cierre más alto para un contrato a un mes fue de 77.03 dólares el barril, el 14 de julio del 2006. El crudo Brent para septiembre subió 2 centavos a 76.28 dólares el barril en Londres.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793797/>Apoyan a Pymes con la tecnología Karla Rodríguez Ciudad de México (30 julio 2007).- Para ayudar a aquellos empresarios que padecen de "tecnofobia" (el rechazo al uso de tecnología, por desconocimiento), cuatro jóvenes emprendedores integraron su talento y empresas para ofrecer servicios publicitarios de imagen virtual, audio y fotografías en formatos electrónicos accesibles a las Pequeñas y Medianas Empresas. En México sólo 52.1 por ciento de las Pequeñas y Medianas Empresas tienen Computadoras y de éstas 71 por ciento tienen acceso a internet revela un estudio de Symantec, líder global de software de protección de información, de infraestructura y de interacciones. Los emprendedores tecnológicos se conocieron hace cerca de un año cuando compartieron las mismas aulas durante su proceso de incubación: Adrián Reyes es el publicista de imágenes virtuales; Thomas Lasch, un experto en audio; Osvaldo Isidro, fotógrafo publicitario y Alma Delia García, especialista en relaciones públicas. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793840/>Demanda CEPAL pacto fiscal Dayna Meré Ciudad de México (30 julio 2007).- En México es urgente un pacto fiscal entre todos los actores de la economía, para incrementar su nivel de recaudación que es de los más bajos en Latinoamérica, o de lo contrario el País será aún más vulnerable por la dependencia que tiene de los ingresos petroleros, aseguró la CEPAL. En entrevista, José Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL), señaló que aunque la reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo va en la dirección correcta, no será suficiente, debido a que el País tiene grandes rezagos en cuanto al nivel de recaudación. "Actualmente la presión fiscal es muy baja, de apenas 10 u 11 por ciento, y México requiere mayores recursos para infraestructura; creemos que también debieran implementarse cambios en el IVA", destacó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/397/793976/>Cotiza dólar menudeo a 11.08 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 julio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.76 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.92 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/29342.html>Yucatán sigue entre los más pobres: expertos Yazmín Rodríguez MÉRIDA, Yuc.— Aunque datos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) establecen que Yucatán redujo su nivel de marginalidad y pobreza extrema al pasar del cuarto al noveno lugar en los últimos seis años, expertos, investigadores y legisladores consideraron evidente que éste sigue siendo uno de los estados con mayor desempleo, desnutrición y marginación social del país. Yucatán tiene una población de alrededor de un millón 250 mil habitantes, 48% —600 mil— de ellos en el medio rural, de los cuales 15% tiene que emigrar en busca de empleo. Para el Servicio Estatal del Empleo, Yucatán está por arriba de la media nacional del desempleo, ya que tiene una tasa de 2.5%, mientras que en el subempleo el porcentaje fluctúa entre 3.5 y 4.5%.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/152926.html>México logra contener el nivel de desempleo: CEPAL Julián Sánchez La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) indica que durante el último año en México la tasa de desocupación abierta a nivel nacional “se mantuvo prácticamente en los mismos niveles de 2005” y la cantidad de personas que trabajan en el sector informal ascendió a 12 millones, que equivale a más de 45% de la población ocupada. En tanto, las remuneraciones medias reales se estancaron a principios de este año y el costo unitario de la mano de obra aumentó apenas 1.6%. De acuerdo con el Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2006-2007, la favorable situación económica en la región ha incidido en otros índices (pero en términos generales en todos los países de la zona), como en la reducción del desempleo que para este año se estima llegará a 8.3%. Respecto de México, se precisa que “el dinamismo de las exportaciones y de la producción automotriz contribuyó a la creación de empleo, pese a lo cual la tasa de desocupación abierta a nivel nacional se mantuvo prácticamente en los mismos niveles de 2005; es decir, 3.6% de la población económicamente activa (PEA) en diciembre de 2006.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59148.html>Difícil, elevar las cuotas a pensiones Romina Román Pineda Moisés Schwartz, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), admitió que en este momento “no hay condiciones para elevar la cuota patronal” a fin de robustecer los fondos de pensiones. Antes de optar por esa posibilidad, dijo, es necesario restablecer la confianza en el sistema. En la actualidad, la aportación es de 6.5%, cifra que es de las más bajas a nivel mundial. El rango en países desarrollados es de 11%. Hace unos días, Francisco González, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), recalcó que es indispensable aumentar las contribuciones al sistema de pensiones. Incluso reveló que sostienen reuniones con legisladores y sindicatos para incrementar en por lo menos medio punto cada año esta cuota. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59154.html>Estabilidad en tasas de Banxico favorece a la BMV Ricardo Jiménez Luego de varias sesiones con bajas continuas, en las actividades del viernes pasado la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) mostró un repunte de 0.80%, derivado básicamente de algunas compras de oportunidad, así como por el ánimo

de los intermediarios financieros tras la decisión del Banco de México (Banxico) de no hacer más restrictiva la política monetaria, es decir, no movió la tasa de fondeo diario que actualmente se encuentra en 7.25%. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), bajo ese escenario, registró una ganancia de 238.57 puntos para llegar a un nivel de 30 mil 235.17 unidades, observándose las mayores alzas en las acciones de la telefónica América Móvil, con 1.4% a 32.04 pesos y Wal-Mart de México, con 4.98% a 38.98 pesos. Sin embargo, el mercado accionario estadounidense experimentó movimientos decrecientes, explicados por la creciente preocupación en torno al problema del sector inmobiliario y el mayor deterioro de los mercados de crédito, tales situaciones obligaron al Dow Jones a caer 1.54%, por lo que su principal indicador mostró un ajuste de 208.10 unidades, para situarse en los 13 mil 265.47 puntos, mientras el índice compuesto del Nasdaq reportó un retroceso de 1.43%, para ubicarse en las 2 mil 562.24 unidades. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-30-41395>Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 1.05% La bolsa mexicana subía el lunes un 1.05% por compras de oportunidad, principalmente de acciones de la telefónica América Móvil y la minorista Walmex, luego del fuerte retroceso de la semana pasada. A las 09:18 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC ganaba 317.05 puntos, a 30,552.22 unidades. El viernes, el mercado accionario cerró con una ganancia del 0.80%, pero acumuló un descenso semanal del 5.29%, debido a las preocupaciones por el mercado hipotecario y crediticio estadounidense. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-30-41394>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.7050% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó en 7.7050%, es decir, 0.0050 puntos porcentuales menos respecto al reporte del viernes. El banco central explica que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, Invex, Bank of America Mexico, J.P. Morgan y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-30-41403>Crudo supera los 76 dólares por barril LONDRES. El petróleo se estabilizó el lunes por encima de 76 dólares el barril, soportado por persistentes preocupaciones del suministro y el crecimiento económico más fuerte en el mayor consumidor mundial, Estados Unidos. El crudo estadounidense bajaba 36 centavos a 76.66 dólares, tras ganar el viernes 2.07 dólares, o 2.76 por ciento. El Brent de Londres caía 28 centavos a 75.98 dólares. El petróleo ha subido a cerca del récord de 78.40 dólares alcanzado el año pasado, aunque la Organización de Países Exportadores de Petróleo ha descartado los pedidos de los consumidores de más crudo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-07-30-41400>Cete mismo día, en 7.26 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el lunes 0.04 puntos a 7.26%, en un mercado atento al rumbo que podrían tomar las tasas de interés luego de que el banco central no modificó las condiciones monetarias la semana pasada. El banco central de México dijo el viernes que mantuvo el viernes sin cambios su política monetaria, pero dijo estar preocupado por la tendencia inflacionaria en los precios de los alimentos. "Como se esperaba, Banxico mantuvo sin cambios su tasa de referencia a 7.25% y un tono restrictivo", dijo la firma IDEAglobal en un reporte. "Mantenemos nuestra percepción de que Banco de México mantendrá estable la tasa referencial a 7.25% por el resto del 2007", agregó. "Sin embargo, dado el sesgo restrictivo y los riesgos inflacionarios relacionados con los altos precios internacionales de la comida, otro aumento de 25% no debería ser descartado", destacó IDEAglobal ubicada en Nueva York. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=013n1pol>México requiere elevar inversión en 60 mil millones de dólares: experto Para que el país alcance un crecimiento económico cercano a 6 por ciento necesita aumentar la inversión pública y privada en unos 60 mil millones de dólares al año, consideró el investigador Raúl Aníbal Feliz Ortiz, del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Además, para lograr dicho crecimiento se requieren reformas estructurales enfocadas a atraer mayores inversiones de los sectores público y privado, y una asignación más eficiente de los mismos, agregó. Sostuvo que si se aprueba la reforma fiscal habría un impacto muy positivo, pues ésta ayudaría al crecimiento económico, fortalecería la estabilidad macroeconómica y permitiría tasas de interés más bajas y una oferta mayor de crédito. Al presentar las Perspectivas de la economía mexicana 2007-2008, manifestó que la propuesta fiscal del Ejecutivo debe tener un sesgo recaudatorio, y se pronunció en favor de aplicar la contribución empresarial de tasa única (CETU).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=economia&article=018n1eco>Ganaron casi \$106 mil millones 13 corporativos en 6 meses: BMV Juan Antonio Zúñiga Las utilidades de 13 de las más importantes empresas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ascendieron a 105 mil 824 millones de pesos en los primeros seis meses del año, lo que representó un incremento de 16 por ciento en sus ganancias respecto a las obtenidas en el mismo periodo de 2006, según los reportes financieros enviados al mercado bursátil. Sin embargo, la evolución de los beneficios fue dispar, al grado de que cinco de estos corporativos registraron descensos hasta de 60 por ciento en sus utilidades, con la constante de que en varios reportes se señala que la debilidad en el consumo ha sido determinante en la desaceleración general de la economía mexicana. El incremento más espectacular en la obtención de ganancias por sus operaciones globales fue el de la telefónica América Móvil, propietaria de la marca Telcel, la cual elevó a 30 mil 478 millones de pesos sus utilidades durante el primer semestre de este año, lo que implicó un aumento anual de 8 mil 871 millones de pesos en beneficios, que resultaron 41 por ciento mayores a los alcanzados en el mismo tiempo de 2006.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=economia&article=021n2eco>Crearán gobierno e IP modelo de ciudad sustentable Gobierno e iniciativa privada trabajan en la creación de un nuevo modelo de desarrollo de una ciudad sustentable, ubicada en Tijuana, informó la Comisión Nacional de Vivienda. En un comunicado, explicó que el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2007-2012 plantea como una de las estrategias en materia de vivienda emprender proyectos de construcción en un contexto de desarrollo ordenado, racional y sustentable. En este marco se inscribe Valle Las Palmas, en Tijuana, Baja California, proyecto integral que promueve el desarrollo de una comunidad segura, integral y sustentable, única a nivel internacional, añadió.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=economia&article=021n3eco>Se pierden 1.5 millones de sacos de café al año El café mexicano no ha salido de la crisis que provocó la caída internacional de precios, por lo que

la producción nacional perdió hasta 1.5 millones de sacos del grano cada año, informó el presidente de la Asociación Mexicana de Cafés y Cafeterías de Especialidad, Arturo Hernández Fujigaki. Explicó que los precios del aromático se han recuperado, aunque con la última crisis las fincas fueron abandonadas. "La gente emigró a Estados Unidos para trabajar de braceros, ahora lo que se enfrenta es una escasez de mano de obra para la recolección del grano". <http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=sociedad&article=035n1socAgrocombustibles>, opción para detonar crecimiento en el campo Matilde Pérez U. Especial Bogotá, Colombia. La industria de los agrocombustibles es la respuesta a la crisis y pobreza rural. Además, no compite con la producción de alimentos porque se pueden utilizar la pulpa del café, el cacto cardenal, la yuca, el banano y el sorgo, así como la palma de aceite, afirmó William Salas, del Centro Internacional de Agricultura Tropical, a productores que, curiosos, miraban las microplantas para generar biocombustibles que fueron instaladas en uno de los 22 pabellones de exhibición distribuidos en los 152 mil metros cuadrados del complejo que ocupó la 16 FERIA Internacional Agropecuaria y de Industrias Afines. Presentes por vez primera en dicho acto, que se lleva a cabo cada dos años y al que en esta ocasión acudieron mil 200 compradores de Europa y Latinoamérica, los promotores de los agrocombustibles presentaron esa alternativa como "la gran oportunidad" para la agricultura colombiana, por la generación de empleos, el acceso a mercados ilimitados y para sustituir los cultivos ilícitos.